
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

MIÉRCOLES 5 DE JUNIO DE 1811.

CORTES.

Dia 14 de Abril.—Partes del General en jefe de este ejército.—Del 13. El enemigo continúa sus trabajos: ha habido paso de pequeñas partidas de unos á otros puntos de su línea: el castillo de Santi-Petri ha hecho fuego á la batería de la Bermeja. Del 14. El enemigo ha montado á barbata una pieza de grueso calibre en el molino de Almansa: por la tarde ha habido formación en Chiclana, como de 1500 hombres, que han hecho fuego por trozos: hubo despues salva, y enarbolaron gallardetes en las lanchas que tienen en el Trocadero: por la noche reforzaron con 700 ú 800 hombres el punto de Chiclana.

El Sr. Payan, Diputado por la Provincia de la Coruña, á quien se dió licencia para pasar á su país á restablecer su salud, dice que, puesto que no lo consigue, se le admita su dimision.—Se le concedieron quatro meses mas de licencia.

La Comision de Hacienda presentó su informe sobre las proposiciones hechas por el Sr. Baamonde con motivo de haber sabido que el Arzobispo de..... habia provisto algunas Piezas eclesiásticas despues del decreto de las Cortes, que mandaba suspender su provision. Dichas proposiciones se reducen á que se diga á la Regencia, que las Cortes quieren que todas las autoridades zelen (baxo responsabilidad) sobre el puntual cumplimiento de las órdenes y decretos que el Congreso ha expedido y expidiere; que si hubiese infraccion en alguno de ellos, se tenga por nulo lo actuado, poniéndose en su caso al estado que ántes tenia; y que se haga entender al Arzobispo el desagrado de las Cortes.—La Co-

mision: Que lo primero es muy justo en quanto á lo civil; pero que, mediando colacion eclesiástica, é institucion canónica, no se podria despojar á los sugetos presentados para dichas Piezas: propone que el producto de ellas se aplique á las urgencias del Erario, y que de sus rentas dé el Ordinario contraventor la congrua suficiente á los agraciados.=Empezó la discusion, qué fué larga y acalorada: se desechó por último el dictámen de la Comision, quedando pendiente este asunto para quando la Eclesiástica presente su dictámen sobre otros antecedentes que hay en el particular.

Tarragona 16 de Abril

Anteayer Domingo, dia 14, en la santa metropolina catedral iglesia de esta ciudad se tributaron solemnes gracias al Altísimo, por la interesante recuperacion del castillo de San Fernando de Figueras, por medio de un solemnísimoo oficio y *Te Deum* que cantó la capilla de música de dicha iglesia, con asistencia del Ilustrísimo Cabildo y Clero de la misma, del Excmo. Sr. Marques de Campoverde, comandante general de este ejército y principado y de la plana mayor, de SS. EE. la Junta Superior y Diputacion de la provincia, &c. &c. Durante la funcion estuvo formada la tropa en la plaza delante la expresada iglesia, acompanando con sus músicas marciales tan general y plausible júbilo. Por la noche se continuaron en la ciudad las iluminaciones públicas. Fué muy numeroso el concurso de toda clase de gentes habiendo manifestado todos la mayor alegría y entusiasmo á favor de la justa causa que defiende la Nacion.

Noticias sobre la expedicion de Figueras.

El 6 de Abril, el Dr. Rovira al mando del General Martinez salió de Esquirol con 200 hombres de la primera seccion de la segunda legion catalana, y 300 de la primera seccion ligera, y fueron á pasar la noche en Ridaura: aquí se le unieron 442 expatriados y 92 almugárabes que se hallaban en S. Privat: reunidas dichas tropas, salieron el 7 de Ridaura, y por caminos inaccesibles se fueron á pasar la noche, sin comer mas que un pequeño rancho, á Oix inmediato á la frontera de Francia: el 8 por la mañana, para ocultar me-

por el proyecto, se dirigieron por Sademas, Gitarrin y Gofi á Llerena, donde permanecieron hasta el medio día del 9, á fin de ocultar al enemigo su intento y aparentar que se proponian entrar en Francia, como publicaban el General y el Dr. Rovira, y se creía por los franceses; tanto que todos los pueblos de la frontera francesa se alarmaron tocando á somaten, y reunieron unos 300 hombres de tropa en S. Lorenzo de Cerdás, que permanecieron siempre sobre las armas. Llegado el medio día y lloviendo á cántaros, partieron los infatigables catalanes hácia Vilaritg, donde estuvieron ocultos en un bosque hasta que llegó la noche; entónces se distribuyeron las partidas á fin de verificar la sorpresa del castillo de S. Fernando, que era su intento; la primera partida al mando del capitan de la segunda seccion de la primera legion D. Josef Casas con unos 60 hombres para sorprender la primera guardia de la puerta principal: otras dos partidas de igual número de la primer seccion de línea de la segunda legion para recorrer las murallas y sorprender los artilleros que estuviesen con los cañones: otra al mando del capitan D. N. Dresayre con 200 hombres de los de su seccion para sorprender el cuartel: otra al del teniente coronel D. Estéban Llobera con 50 de sus expatriados para sorprender al General Guillot, gobernador del castillo; y otra en fin al del capitan de expatriados D. Francisco Bon con unos 300 de estos y almugárabes para sorprender el cuartel de artillería. Hecha esta distribucion, los valientes y dignos patriotas sin reparar en la muerte que les era inevitable sino lograban su intento, se dirigieron hácia el castillo de S. Fernando, y entraron todos por la puerta del almacén que da al foso, y matando las primeras centinelas, se executó la sorpresa del gobernador y de toda la guarnicion, del mismo modo que se habia proyectado, con tanto orden, que ni el gobernador, ni los oficiales ni soldados tuvieron tiempo de defenderse, ni aun casi de moverse de sus aposentos: entraron, pues, entónces nuestros intrépidos Martínez y Rovira con la demas tropa de prevención; y se envió á buscar los restos de las secciones y las compañías de Almugárabes, Fábrega, Oliveras y morales, que componen una guarnicion de 2600 hombres. El Dr. Rovira pa-

só órdenes á todos los pueblos para que concudiesen á aumentar la guarnicion: dificultaban dar crédito á caso tan extraordinario; pero cerciorados de la verdad, volaba la juventud á porfia á sostener la libertad en que de improviso se veían, y en poco tiempo se formó una guarnicion respetable. En la villa de Figueras solo hay unos 700 franceses y 40 caballos, que como asombrados no saben lo que les pasa.

El 23 del pasado salió de Madrid el rey intruso, acompañado de los ministros O-farail y Urquijo, con el objeto, segun ha dicho, de ver á su digno hermano en Vitoria, Bayona ó Paris. Queda encargado del gobierno de su pretendido reyno un consejo de regencia compuesto de Mazarredo, Azanza y Belliard.

Extracto de una carta recibida últimamente de Francia por un católico de distincion.

“Salen continuamente de las Tullerías decretos opresivos contra la Iglesia. Los Sulpicianos, que eran últimamente el baluarte de la fé y de la disciplina, han sido suprimidos. Setecientos Sacerdotes, cogidos en diferentes parages de España, han sido expatriados á las montañas del Valais, en donde no se les da mas que tres sueldos (seis quartos escasos) diarios para su subsistencia. Los Cardenales, naturales de los estados romanos, se hallan en Francia en prisiones separadas: se les prohíbe usar de su púrpura, y padecen solo por no haber querido prestar juramento de adhesion á Bonaparte, como su legitimo soberano. De este mismo modo se hallan encarcelados 23 Obispos.”

Santiago.

LIBROS. Reflexiones sobre la mejor constitucion posible de España, escritas por D. Manuel Pardo: publícalas baxo la seguridad que S. M. el Congreso nacional ofrece á los escritores en esta materia. Se hallará en casa de D. Antonio Estolle del Comercio de esta Ciudad frente al despacho de este periódico á 5 rs. cada exemplar. SUPLEMENTO.